
平成２８年度第２回町政モニター会議（平成 28 年 8 月 30 日（木）開催） 

懇談内容 

質問・要望 回答 

須美川の土砂への対応について、

町は氾濫の危険性が低いと認識し

ているのか。

【土木課長】

須美川については須美区長から浚渫の要望が出て

いる。また町から県に対しても改修工事の計画作成を

強く要望している。県の西三河事務所の担当者と町の

担当者と須美区長で現場を確認したが、「危険度は高

くない」と判断された。町としては平成２６年度に浚

渫工事を行い、今年度も行う予定だが、町としても県

と同じく「危険度はそこまで高くない」と判断してい

る。

町内でも北部と南部では子供の

人数に差がありソフトボールやド

ッジボールチームを作るのに苦労

している。人口の違いについてどの

ように考えているか。

【町長】

連合チームで取り組んでいるところがある。人数の

多い大草や横落とかは単独でチームを組んでいるが、

豊坂南部は連合でチームを作っており、レベルも非常

に高い。人数をそろえるために子ども会を再配置する

のは、昔からのつながりもあるのでなかなか難しいと

思う。

ソフトボール大会については、荻谷小学区のように

学区内で大会を行っている地域もあるので、これから

もそのように各地区で交流をしながら大会を行って

いってもらいたい。

前回で消防に関する質問をした

が、今回（紙媒体での）回答がない。

次回にもらえるのか。

【事務局】

 前回の質問時に「次回回答する」と回答した質問の

み今回回答している。その他の質問は町のホームペー

ジに載せているので、そちらを確認してください。

 次回からはすべての質問の回答をまとめ、紙でお渡

しするかを検討します。

彦左まつりに毎年行くが、人が多

く、彦左行列をやると道が狭いと思

った。特に今年は人が多かったよう

に感じる。昔は一本裏の道も使って

いたように感じるが、今は駅前の通

りだけ。安全面は大丈夫か。

【町長】

 警察からも交互に動けない状態言われた。お店も出

ており、祭りの会場でプロパンガスが爆発したという

ニュースもあったので、消防がチェックしている。

年々参加者も増えている。主催は商工会になるので、

内容や安全対策についても検討してもらう。

先日救命救急の講習を受けた。去

年に続けて２回目の講習だが、ＡＥ

Ｄは大変役に立つと改めて思った。

大人用のＡＥＤでも子どもに使用

してもよいＡＥＤがあると聞いた

【事務局】

（こども課に確認）

 町内の全ての保育園にＡＥＤが設置されており、大

人用と子ども用のパッドがあるものを備えていると

のこと。



質問・要望 回答 

が、町内にあるものもそうなのか。

炊き出しの訓練を行った。炊き出

しをガスボンベでやったが、素人が

扱っても大丈夫なのかと心配にな

った。去年はガスを扱う免許を持っ

た人が来たが、今年は素人ばかりだ

った。訓練は前半と後半に分かれて

おり、自分は後半だったため、前半

に免許を設置したかは分からない

が、爆発などの事故が起きなかった

のでよかったが、これからも扱って

いいのか不安。

【町長】 次回の会議で担当課から回答します。

家の近所には小さな田んぼが多

いが、小さい田んぼは大きな機械も

使えないし作業がしづらい。そのた

め農業をする人の高齢化とともに

休耕田が増えている。休耕田につい

て、町として何か補助はあるか。ま

たは補助をするような団体はある

か。

【町長】

上六栗はほ場整備されておらず、ＪＡやオペレータ

ーが作業をすることができない。

休耕田についていろいろと考えはあるが、実現でき

ていないのが現実。幸田町でも若い農業者が「農直マ

ップ」を作成し色々な取組をしている。今後の休耕田

の活用について、緑をなくすわけにはいかないので、

何らかの方法を考えていきたい。

永野に県道須美福岡線が通って

いる。岡崎市の部分は道がきれいに

整備されているのですごいスピー

ドで車が走っているが、永野に入る

と道が狭くなる。その道路のところ

に「幸田町」と入ったポールがある

が、車にぶつけられたのか倒れてい

ることが多い。

【町長】 次回の会議で担当課から回答します。

 永野の北部は道をきれいにして

もらっているが、岡崎の交差点は夜

になると交差点であることを示す

ために光るものが道路についてい

る。しかし幸田に入るとそれがな

い。事故が起きると大きなものにな

りそうなので、幸田でも暗い中でも

【町長】 次回の会議で担当課から回答します。



質問・要望 回答 

交差点だとわかるようにしてほし

い。

自分はずっと幸田に住んでいる

が、関東から町内に越してきた人に

幸田町について聞いたところ、「自

然が多くてよかったのに、相見の開

発など緑が減っている」と言われ

た。緑を活かした開発をしてほし

い。

【町長】

幸田町は大きな工場は山の中にあって、交通も整っ

ているためテクノポリスと言われている。大きな工場

などもあるので経済的にも豊かになっており、環境整

備も行っていかなければいけない。昔より確かに緑は

減ったが、これからも緑は守っていきたい。

学童保育について、１８時まで預

かってくれるが小学校４年生まで

しか利用できないので、その年を超

えると１、２時間を１人で家に置い

たり塾に行かせたりさせなければ

ならない。保育園は１９時まで預か

ってくれるのに、学童はどうして１

８時なのか。フルタイムで働いてい

ると、１８時では間に合わない。最

近は核家族も多いので対策を。

【町長】

６年生でも受け入れてくれる学童保育もある。また

夏休みでも対象学齢を広げた。長期休暇でない通常時

でも対象学齢を広げていくようにしている。

【こども課長】

 平成２６年度までは学童保育の受け入れは小学３

年生までと国の指針によって決められていたが、平成

２７年度に子ども・子育て支援新制度がはじまり、地

域のニーズに合わせて６年生まで受け入れることに

なった。そのため現在では幸田・中央・荻谷・豊坂は

６年生までの受け入れが行われており、来年度からは

深溝でも受け入れが始まる予定。坂崎については、３

年生まででも受け入れが足りなかったが、今年度から

新たに坂崎公民館での受け入れが始まり、整備が進ん

だため再来年度までには６年生までの受け入れがで

きるように準備していきたい。

 受け入れ時間については、場所と指導員の確保が問

題。指導員については幸田町では幼稚園教諭等の免許

を持っている人に指導員をお願いしている。時間の延

長要望はあるので段階的に対策していきたい。

スポーツ栄光賞の副賞が図書カ

ードなのだが、現金のほうが良い。

息子が水泳でもらったのだが、図書

カードでは大会の交通費にも充て

られないし、新しく水着を買うこと

もできない。岡崎市では現金 5,000
円をもらえるとも聞いている。

【町長】 次回の会議で担当課から回答します。



質問・要望 回答 

町南部と町北部の人口の偏りに

ついて、南部中学は学年１クラスか

２クラスになっている。調整区域な

どの関係で起こっているのか。子ど

もも学校に１クラスしかなかった

りするので寂しいと思う。

【町長】

たしかに海谷区は全域が調整区域のため、新家また

はもともと住居だった土地に家を建てる以外では家

が建てられない。また町としても市街化区域の見直し

を行っているが、区画整理を行った住宅が売れないと

新しい区画整理ができない。

実は深溝は町で初めて区画整理をやった場所であ

り、徐々に開発していく。

学校の生徒数については、南部中は六栗地区の区画

整理で間違いなく増える。

少子高齢化が進んでいる。地域の

お役で青パトや草刈りをしていて

大変。いくら補助金が出ていても負

担が大きすぎる。役場としてはどう

考えているか。

【町長】

 青パトの人はボランティアで、物品は役場が貸与し

ているが本当にありがたい。草刈については町として

も補助金を出して支援はしているが、量が大変だとい

うことは理解している。区長さん等にも相談していき

たい。

イノシシの防護柵も区長や組長

がボランティアで出ているので大

変と聞いた。

【企画政策課長】

 補助金を全額もらうためには地元の人にやっても

らうということが条件。ご苦労をおかけしてますがよ

ろしくお願いします。

防災訓練について、学区でも行っ

ており身近なものになってきた。し

かし町の総合防災訓練では各地区

から防災広場に呼ぶ必要があるの

か。町内の避難所と本部を結ぶ連携

訓練をしたほうがいいのではない

か。

【町長】

 防災訓練は学区や行政区でやっており、支援してい

きたいと考える。しかし総合防災訓練のような見せる

訓練も大事。地元でも防災訓練をやっているからいい

という声も聞いているので検討したい。

来月に消防団の観閲式があるが、

行進やはしご等をみているとすご

いと思う。伝統もあるし、すごいと

は思うが、練習も多そうで大変そう

だと感じる。もちろん放水の訓練も

行っているとは思うが、練習を減ら

して“身近な消防団”にしたほうが、

勧誘するときも入団してくれるの

ではないか。

【町長】

 消防団員の確保が難しい状況にある。しかし、消防

車に乗って放水するだけでも訓練が必要なので、“身

近な消防団”になるのはどうすれば良いかは難しい問

題。今は幸田町の消防団員は１４７人しかおらず、減

らすわけにはいかない。今後も消防団員の確保につい

ては相談しながら進めていきたい。



質問・要望 回答 

幸田駅から芦谷のファミリーマ

ートまでの道路（芦谷蒲郡線）を拡

幅工事しているが、その工事によっ

て途中にある３可燃物の集積所の

場所を変更しないといけなくなる。

どのような対策を考えているか。

【町長】 次回の会議で担当課から回答します。

固定資産税通知書について、今年

から課税明細書と納税通知書が一

緒に届いた。昨年まで別々に届いて

整理するのに困っていたため、大変

ありがたい。しかし、今年から文字

が小さくインクも薄いので見づら

い。去年のほうが見やすかった。

また、国民健康保険税については

紙も立派になり、文字も読みやすい

大きさでくっきり印刷されている

のでありがたい。

町県民税については、文字が小さ

く色も薄くて見づらい。

通知書の発行について統一性は

ないのか。また色が薄い点につい

て、色の変更はなかなか難しいこと

は承知しているが、色を濃くするこ

とはできないのか。

【町長】 次回の会議で担当課から回答します。

広田川の改修について、堤防の強

度が不安。堤防の厚さが薄くなって

いる気がするので、工事の前の状態

と工事をしてどのように変わるの

か、地元に対しての説明がないとき

ちんと強化されているのか心配に

なる。

【町長】 次回の会議で担当課から回答します。

遊水地はどうなっているのか。

【町長】

 なかなか進んでいない。震災の影響もある。しかし

必ずやるのでもう少し待ってください。



質問・要望 回答 

防犯について、緊急メールを受信

しているが年々増加している気が

する。青パト等が動いていることも

知っているが、実際に自分の娘が不

審者に声をかけられたりしている

ので不安。警察などと連携してなに

か取り組んでいるか。

【町長】

 相見については相見駅前に交番を作る予定。緊急メ

ールは事後報告となり、不審者情報についてはあくま

でも参考ととらえてほしい。また、不審者情報が増え

ていることについては、人によって不審者の判断基準

が違うので、年々増えてしまっているのではないかと

考える。

 町としても学校や地域と協力して強く防犯意識を

持っており、青パトなどの地域の目で守っていくこと

が大事だと考えている。町としてもしっかり対応して

いきたい。

坂崎のローソンの近くで、片側の

歩道が急になくなる場所がある。地

元の人は歩道がないことを知って

いるのであまり歩かないが、ウォー

キングイベント等で来た人たちは

知らずに歩いていることが多くて

危なく感じる。新たに歩道を作るな

どの対応を。

【町長】 次回の会議で担当課から回答します。

 道路や川で捨てられたとみられ

る動物をよく見る。どこに住んでい

るかも全く分からないので困って

いる。犬や猫など動物を飼うときに

マイクロチップを義務化してもら

いたいと思う。

 動物虐待と言われるかもしれな

いが、義務化にしたほうが動物のた

めである。

【町長】 次回の会議で担当課から回答します。



町政モニター回答 

件 名 炊き出し訓練におけるガスボンベ接続について

ご意見・ご質問の内容

炊き出しの訓練を行った。炊き出しをガスボンベでやったが、素人が扱っても大

丈夫なのかと心配になった。去年はガスを扱う免許を持った人が来たが、今年は素

人ばかりだった。訓練は前半と後半に分かれており、自分は後半だったため、前半

に免許を持った人が設置したかは分からないが、爆発などの事故が起きなかったの

でよかったが、これからも扱っていいのか不安。

回  答

（消防予防防災課）

 屋外で行う行為についての規制はありません。

 ただし、火災予防の観点からすれば、知識を有する者が行うことが安全であ

ると考えます。
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町政モニター回答 

件 名 県道須美福岡線について

ご意見・ご質問の内容

永野に県道須美福岡線が通っている。岡崎市の部分は道がきれいに整備されてい

るのですごいスピードで車が走っているが、永野に入ると道が狭くなる。その道路

のところに「幸田町」と入ったポールがあるが、車にぶつけられたのか倒れている

ことが多い。

回  答

（土木課）

○ ご指摘のポールについては、一般県道須美福岡線の舗装路面との境界明示

や、道路予定地への違法駐車などを回避する目的で、幸田町が設置したもの

であります。

○ 車両との接触等により、倒れたポールにつきましては、道路パトロール巡視

により常に注視し、発見次第対処し、適切に管理してまいります。

○ なお現在、現道には、当該地区を通過する車両が多く往来しておりますこと

から、生活道路として利用される地元のみなさまには、ご不便をおかけして

おりますが、現在、道路管理者である愛知県により、当該箇所の東側におい

てパイパス整備が進められておりますので、今後も引き続き、整備促進を要

望してまいります。
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町政モニター回答 

件 名 永野地内交差点について

ご意見・ご質問の内容

永野の北部は道をきれいにしてもらっているが、岡崎の交差点は夜になると交差

点であることを示すために光るものが道路についている。しかし幸田に入るとそれ

がない。事故が起きると大きなものになりそうなので、幸田でも暗い中でも交差点

だとわかるようにしてほしい。

回  答

（土木課）

○ ご指摘の箇所は、一般県道須美福岡線 永野地内の交差点と思われます。

○ 現在、当該箇所から東の位置に、須美福岡線のパイパス事業を進めておりま

すことから、当該地区を通過する交通量はバイパスへシフトすると考えられ

ますが、現道における当面の交通安全対策として、幸田町が、平成２７年度

に「交差点のカラー舗装」を実施し、さらにドライバーに注意喚起を促すよ

う「電光掲示板」を設置させていただいたところです。

○ 今回ご指摘のありました件につきましては、夜間においても交差点を認知で

きるよう、交差点内に自発光の道路鋲を設置するなど、道路管理者である愛

知県に働きかけてまいりたいと考えています。（H28年 11月 3日 西三河建
設事務所 維持管理課へ報告済み）
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町政モニター回答 

件 名 スポーツ栄光賞の副賞について

ご意見・ご質問の内容

スポーツ栄光賞の副賞が図書カードなのだが、現金のほうが良い。息子が水泳で

もらったのだが、図書カードでは大会の交通費にも充てられないし、新しく水着を

買うこともできない。岡崎市では現金 5,000円をもらえるとも聞いている。

回  答

（生涯学習課）

岡崎市に確認したところ、昨年度までは全日本選手権等かなりハイレベルな全国大会

に限ってのみの対応であったものを、今年度から予選を勝ち上がった全国大会等を対象

として、「市」から一律 5千円（報償費）をお渡ししているようです。
本町については「幸田町体育協会」が、スポーツで頑張った子ども達等の功績に対し

表彰していくことを趣旨とし、その賞品として図書カードを渡すよう位置付けていま

す。毎年 8 月に募集し、理事会にて判断し、町民大運動会で表彰をしています。「特別
栄光章」と「栄光章」があり、それぞれ図書カード 5千円分・3千円分となっています。
このように、主に子ども達を中心に表彰することから、賞品については例年図書カー

ドとさせていただいております。ただし、成人も含め対象者が高校卒業以上の場合は、

クオカードをお渡ししています。

また毎年の町民大運動会開会式で表彰授与することで、地元住民の皆様にその活躍を

広く周知するものとしています。

昨年、幸田町体育協会は設立 40周年を迎えました。今後もこの伝統ある表彰を継続
し、スポーツで活躍する多くの方を、体育協会が中心となり町民と一緒に応援していけ

ればと考えています。
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町政モニター回答 

件 名 芦谷蒲郡線拡幅工事に伴う可燃ごみ集積場ついて

ご意見・ご質問の内容

幸田駅から芦谷のファミリーマートまでの道路（芦谷蒲郡線）を拡幅工事してい

るが、その工事によって途中にある３可燃物の集積所の場所を変更しないといけな

くなる。どのような対策を考えているか。

回  答

（環境課）

 県道芦谷蒲郡線の拡幅工事にあたっては、拡幅部分に掛かる燃やすごみ集積

場は移設が必要になります。移設にあたっては新たな場所の選定をすることに

なりますが、選定に際して、公共用地であるならば、占用許可を取ることが必

要となります。したがってその際は、町も関係部署との調整の協力を行います。

また、民地であれば地主の合意をとる必要がありますが、いずれの場合も地域

住民の合意が前提となります。

 このように集積場の移設を始めとして、その後の管理についても区が主体と

なって実施して頂くことになりますので、区長さんを中心に場所の選定をして

頂くことが最善の策と考えています。なお、集積場の移設にあたっては、町に

おきましても可能な限り情報の提供や手続き等の協力をいたします。また、施

設の規格、構造並びに施工に対する相談等関係事務のサポートを図ってまいり

ます。そして、許可や補助申請等、必要とされる事務においてもバックアップ

していきたいと考えています。
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町政モニター回答 

件 名 納税通知書について

ご意見・ご質問の内容

①固定資産税通知書について、今年から課税明細書と納税通知書が一緒に届いた。

昨年まで別々に届いて整理するのに困っていたため、大変ありがたい。しかし、今

年から文字が小さくインクも薄いので見づらい。去年のほうが見やすかった。

②町県民税については、文字が小さく色も薄くて見づらい。

通知書の発行について統一性はないのか。また色が薄い点について、色の変更はな

かなか難しいことは承知しているが、色を濃くすることはできないのか。

回  答

（税務課）

①固定資産税納税通知書・課税明細書について 

 平成２８年から税務システムを変更したことに伴い、納税通知書と課税明細

書を同封して発送することとしました。 

 ご指摘の件につきましては、現在の税務システムで対応できる条件の中で用

紙の色合いや印刷設定を改善することにより、現在のものより見やすくなるよ

う検討します。 

②町県民税納税通知書について 

 納税通知書については、各種の税のものがあり、税の種類によって色分けす

ることにより特徴をつけ、問合せの際にどの税の内容かを相互に分かりやすく

するために色分けをしています。町県民税についても上記同様に見やすくなる

ように用紙や印刷設定の改善を検討します。 
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町政モニター回答 

件 名 広田川の改修について

ご意見・ご質問の内容

広田川の改修について、堤防の強度が不安。堤防の厚さが薄くなっている気がする

ので、工事の前の状態と工事をしてどのように変わるのか、地元に対しての説明が

ないときちんと強化されているのか心配になる。

回  答

（土木課）

○ ご指摘のありました、一級河川広田川につきましては、現在、河川管理者で

ある愛知県が、川幅を拡幅する工事を進めております

○ 広田川の堤防につきましては、現況におきましても、河川管理上必要とされ

る一般的技術的基準を定めた「河川管理施設等構造令」にも対応する構造と

なっております。

○ ご指摘のありましたような、堤防の厚みが不足しているなど、河川施設とし

て強度が不足する状態にはなっておりませんので、ご安心くださいますよう

お願いいたします。

○ なお、毎年、工事実施にあたっては、地元であります永野区・新田区の役員

のみなさまに対して、当該年度の工事実施内容および今後の予定などについ

てご説明するとともに、お気づきの点などご意見をいただく場を設けており

ます。
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町政モニター回答 

件 名 岡崎幸田線の歩道について

ご意見・ご質問の内容

坂崎のローソンの近くで、片側の歩道が急になくなる場所がある。地元の人は歩道

がないことを知っているのであまり歩かないが、ウォーキングイベント等で来た人

たちは知らずに歩いていることが多くて危なく感じる。新たに歩道を作るなどの対

応を。

回  答

（土木課）

○ ご指摘の箇所は、一般県道岡崎幸田線の坂崎船附
さかざきふなつき

交差点から岡崎側へ向かう

東側歩道と思われます。

○ 現状は、準用河川山添川が並行する地形条件となっていることから、ご指摘

のとおり、県道の歩道は途中で無くなり、行き止りとなっております。

○ 道路管理者である愛知県に対して、歩道設置や横断歩道の設置などの抜本的

な対策をするよう働きかけてまいりますが、まずは当面の対策として、道路

を利用する歩行者に対して「この先行き止り」などの注意喚起を促す看板を

設置していただくよう、調整してまいりたいと考えています。（H28 年 11
月 3日 西三河建設事務所 維持管理課へ報告済み）
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町政モニター回答 

件 名 犬や猫を飼う際のマイクロチップの導入について

ご意見・ご質問の内容

道路や川で捨てられたとみられる動物をよく見る。どこに住んでいるかも全く分からな

いので困っている。犬や猫など動物を飼うときにマイクロチップを義務化してもらいた

いと思う。

 動物虐待と言われるかもしれないが、義務化にしたほうが動物のためである。

回  答

（環境課）

現在、犬について、犬の所有者は、狂犬病予防法で鑑札と狂犬病予防注射済

票をその犬に着けておかなければならないと規定されていますが、マイクロチ

ップは規定されておりません。猫については、所有者を明示する法律がありま

せん。

鑑札と狂犬病予防注射済票は、首輪等に装着するため、犬や猫から首輪等が

外れてしまう可能性もあります。マイクロチップは、動物の体内に埋め込むた

め脱落したり消失したりする恐れがなく有用ですが、役場は、マイクロチップ

を読み取る専用のリーダー（読取機）を所持していませんので、鑑札と狂犬病

予防注射済票のように番号を確認することができません。

愛知県動物保護管理センターに確認しましたが、センターが譲渡する犬や猫

にマイクロチップを装着しており、動物の所有者にマイクロチップの装着を推

進しており啓発活動も行なっています。

現在のところ、国、県にマイクロチップの装着の義務化の動きはなく、幸田

町においても義務化する予定はありません。
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